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ALLIANCE Forêts Bois : « Du 12 au 14 avril a lieu la 12e édition du Forum International Bois 
Construction à Lille. Une formidable occasion pour Alliance Forêts Bois de rencontrer et 
d’échanger avec les professionnels du secteur. » 
 
Arbonis : « Le Forum International Bois Construction s'est achevé vendredi dernier avec plus 
de 5 600 participants et quelle fierté pour Arbonis de participer une nouvelle fois à ce forum! 
… Nous avons également eu la chance de voir sur notre stand Marc Fesneau, Ministre de 
l'agriculture et de la Souveraineté Alimentaire et Olivier Klein, Ministre de la Ville et du 
Logement ….  Encore bravo Nicole pour cette édition du forum très réussie ! Toujours très 
éprouvant ces 3 jours. Mais cela vaut le coup ! Hâte d’être à l’année prochaine au grand 
palais éphémère ! …. Nous vous donnons rendez vous en 2024… » 
 
Archipente : « Merci à Nicole Valkyser Bergmann et Jonas Tophoven pour l'invitation. C'est 
toujours un plaisir que de pouvoir échanger sur notre passion commune de la construction 
Bois et sur les meilleures pratiques en termes d’Architecture frugale et décarbonée. » 
 
Mathis Augier, étudiant ENSTIB : « Je tenais encore à remercier toutes l'équipe pour cet 
évènement ! J'ai passé une semaine inoubliable, c'est une expérience que je n'oublierais pas 
de ci-tôt en espèrent se revoir l'année prochaine pour le FBC2024 ! » 
 
Marjorie Bandinelli, responsable marketing chez Eiffage Construction : « J’espère que le 
succès du Forum International Bois Construction 2023 a été à la hauteur de vos attentes. De 
notre côté nous avons été très satisfaits de l’évènement ! » 
 
Bertrand De Bastiani, Acousticien chez ACOUSTB : « Merci au Forum International Bois 
Construction, Nicole Valkyser Bergmann et Jonas Tophoven de nous avoir offert cette 
opportunité d’échanger autour de l’acoustique bas carbone ! » 
 
Viveka Beckman, directrice générale de Swedish Forest Industries Federation : « Thank you so 
much for inviting me to this very well organized event, which I enjoyed very much 
participating at. » 
 
Estelle Billiotte, CEO chez FAÇADEBOIS : « Merci pour toute la préparation du Forum qui 
contribue à sa réussite, et la richesse des sujets et interventions ! Bravo pour cette édition 
2023 ! » 
 
CD2E : « Un grand merci à Nicole Valkyser Bergmann et ses équipes pour l’organisation du 
Forum International Bois Construction à tous les partenaires qui contribuent à la 
massification des solutions biosourcés ! » 
 
Construction 21 : « Il y a deux semaines, le #bois et les #biosourcés étaient à l’honneur lors 
du Forum International Bois Construction de #Lille… 
Bravo à Nicole Valkyser Bergmann – Yasmina Sandoz et à toute l’équipe organisatrice ! » 
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Edmond Decker, Associé gérant chez Decker Lammar & Associés : « Merci pour le Forum. Lille 
une réussite comme d’habitude avec toi ! A bientôt. »   
 
Amandine Didelot, chargée de mission bois construction chez Fibois : « Une formidable 
édition du Forum International Bois Construction à Lille, un grand bravo aux organisateurs ! » 
 
Emilie, Ecomaisonsbois : « Je tenais à vous remercier pour l'accueil, le dispositif, la réception 
de nos magazines, la qualité du Forum... J'ai vraiment passé 2 superbes journées d'échanges 
et de découvertes. » 
 
Marc Fesneau, Ministre de l’Agriculture et de la Souveraineté Alimentaire :  
« En premier lieu, je voudrais remercier les organisateurs pour ce forum international dédié 
au bois construction, qui est d’ores et déjà un vrai succès. Il est utile, je dirais même 
nécessaire, non seulement parce qu’il met en relation tous les maillons de la filière, mais 
parce qu’il permet de montrer, par exemple, à quel point le bois matériau est un produit 
d’avenir dans la construction.  
Il est essentiel car il concerne la première finalité de la chaîne de valeur de notre filière-bois 
française, qui est la production de bois d’œuvre de qualité… 
Enfin, j’ai été très heureux de co-signer le pacte bois biosourcés des Hauts-de-France avec 
Olivier Klein. Ce partenariat démontre la force de notre filière forêt-bois et son engagement 
pour le développement durable et la décarbonation de notre économie. A travers ces 
actions, nous souhaitons faire de la filière construction-bois un acteur fondamental de la 
décarbonation de notre économie. Les JO de Paris 2024 peuvent montrer la voie. Le bois 
d'œuvre est un joyau pour notre filière forêt-bois, il est le symbole de notre savoir-faire 
commun et un héritage à préserver pour les générations futures. »   
 
GAMBA Acoustique : « Merci à tous les participants et à la communauté d’être venue si 
nombreuse. Bravo à tous ceux qui ont pris la parole lors de l’atelier et merci en particulier au 
Forum International Bois Construction (Nicole Valkyser Bergmann) pour l’invitation. » 
 
Olivier Gaujard, Constructions régénératrices : « Après être redescendu de mon petit nuage, 
j'ai traversé ́une semaine bien remplie et je trouve enfin le temps de vous remercier ! 
Je vous remercie de tout cœur pour ce magnifique hommage que vous avez organisé́ avec 
toute votre équipe et la complicité de Dominique !  
C'était vraiment très, très top ! 
Toute cette chaleur, amitié, complicité venues de tous côtés, j'ai vraiment passé un très bon 
moment ! 
Je suis bien sûr à votre disposition pour faire l'hommage de l'année prochaine ... »  
 
Dominique Gauzin-Müller, Architecte-chercheuse chez association Frugalité heureuse : 
« Chère Nicole, un immense bravo pour cette nouvelle session de Forum Bois Construction 
particulièrement réussie. Quel talent d’organisatrice ! Le slogan du CNDB n’a jamais été aussi 
vrai : « le bois avance ». J’ai échangé avec mon ami Matthias Amman, fondateur du 
Vorarlberg Holzbaukunst et responsable du Holzbau Austria. Il était épaté par le chemin 
parcouru depuis la création du forum français. » 
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Anne-Sophie Gouyen, Rédactrice en chef de Séquences Bois : « Un tout grand merci pour 
l'organisation du Forum, de m'avoir permis de présenter les trophées Séquences Bois et de 
distribuer généreusement la revue. J'ai passé trois excellentes journées et j'ai vraiment 
apprécié le contenu des conférences ainsi que l'ambiance de mon premier forum. Merci, et 
bravo ! » 
 
Stéphane Hameury, Directeur Opérationnel chez CSTB : « Je tiens au préalable à te féliciter 
ainsi que l’ensemble des parties prenantes qui t’ont accompagné dans l’organisation du 
Forum Bois Construction de Lille en avril dernier. Ce Forum restera, je crois pouvoir l’affirmer, 
une très belle réussite tant dans la qualité de la programmation, que son organisation et les 
nombreux échanges informels qui ont pu être tenus. » 
 
Margot Hennequin, Chargée de clientèle chez GL EVENTS : « Je remercie infiniment Nicole 
Valkyser Bergmann et toute son équipe d’avoir pu collaborer avec GL Events pour 
l’aménagement de leur événement. Un salon qui témoigne de la révolution vers la 
construction et l’aménagement bio-sourcé dans la perspective de la neutralité carbone. » 
 
Julie Herrgott, Architecte DPLG associée et constructeur : « Hâte d'assister à toutes ces 
conférences passionnantes et riches de nouvelles informations, expériences, idées, réflexions 
qui enrichiront nos projets en cours et à venir ! et toujours le plaisir d'échanger avec tous ces 
amoureux du bois et qui œuvrent pour que notre espèce est un avenir sur cette précieuse 
planète ! un merci sincère à Nicole Valkyser Bergmann et son équipe de me donner la parole 
et de permettre tous ces échanges d'une grande richesse ! » 
 
Arnaud Hétroit, Directeur chez Le Commerce du Bois : « Merci à toute l’équipe pour la 
formidable organisation et la qualité de ce forum à la dimension résolument internationale. 
Vous avez réussi avec une habilité et une intelligence collective incroyable à mettre en avant 
l’ensemble des acteurs engagés pour porter haut et fort le bois dans la construction et 
l’aménagement. Encore bravo et un énorme merci à tous. A très bientôt. » 
 
Magazine HORS SITE : « NVBCOM organise comme chaque année de main en maître par 
Nicole Valkyser Bergmann et son équipe. L’occasion de découvrir toutes les actualités de la 
construction bois et de faire le plein de connaissances grâce aux innombrables 
conférences. Un événement incontournable à ne rater sous aucun prétexte. » 
 
Groupe ISB : « Premier industriel français à être audité le 3 avril dernier dans le cadre de la 
nouvelle charte RSE Le Commerce du Bois, le Groupe ISB vient d'obtenir la note maximale A 
du Timber-Score lors du Forum Bois Construction. Cette note valorise nos engagements en 
faveur d'une politique d'achats durable, d'une communication transparente et responsable 
mais salue également la démarche RSE de notre entreprise. » 
 
Nicolas Jobin, responsable de la communication chez UCFF : « Bravo Nicole pour cette 
nouvelle édition du forum. Une belle réussite. Je n’ai eu que des bons retours. » 
 
Christian Kibamba, chargé de Projets Bois Construction, Fibois Grand-Est « Forum Bois 
Construction…. 10 ans de participation ininterrompue à l’événement depuis Beaume en 2013 
en passant par Besançon 2014, Lyon 2016, Dijon 2018, Paris 2021, Lille 2022 bien sûr Epinal-
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Nancy 2015, 2017, 2019 et 2022. Des beaux moments de rencontres et d’échanges, mais 
aussi d’acquisition d’informations et de savoir-faire. Bravo à Nicole et à toute l’équipe 
NVBCom pour cette longévité. A la prochaine !!! » 
 

Olivier Klein, Ministre délégué de la ville et du logement :  
« Vous êtes l’événement incontournable sur ce sujet majeur qui nous réunit ce soir : la 
construction bois et biosourcée. 
Événement incontournable tout d’abord car cette 12ème édition montre une fois de plus, 
votre capacité à vous fédérer, à vous unir pour vous retrouver pendant ces quelques jours et 
réfléchir ensemble à l’avenir de la filière mais également aux grands défis à affronter.  
Événement si incontournable que vous n’avez pas un mais deux ministres ce soir ! Cette 
présence, au-delà de notre attachement avec Marc pour la filière bois, est la traduction de la 
mobilisation totale du Gouvernement.  
Face aux enjeux écologiques à relever, face aux exigences environnementales à respecter 
mais aussi face à un besoin de construction pour loger nos concitoyens, la mobilisation doit 
être générale.  
Et je sais que vous êtes des partenaires essentiels, indispensables même, de cette 
mobilisation que j’appelle de mes vœux ce soir.  
Une mobilisation avec une filière structurée tout d’abord et ce forum y participe.   
Pendant ces quelques jours à Lille, vous montrez votre envie d’agir, de réussir, d’exceller et de 
vous réinventer. » 
 
Mathieu Kleinclaus, Division Manager – Direction Marketing chez Wurth : « Je tenais à vous 
féliciter, vous et l’ensemble de vos équipes, pour la qualité de l’édition 2023 du Forum Bois 
Construction. » 
 
Joël Fruhauff, Knapp : « Une très belle première à Lille pour le Forum Bois Construction !... 
Merci à tous pour vos nombreuses visites sur notre stand et encore Merci aussi aux 
organisateurs pour nous avoir donné l’opportunité de présenter notre nouveau système 
RUKZUCK à la Tribune des Innovations ! »  
 
Margotte Lamouroux, Architecte-journaliste : « Chère Nicole ainsi que toute l’équipe du 
Forum, un grand bravo et merci pour votre invitation. C’était une édition très réussie ! » 
 
Louineau : « Chaque année, le Forum Bois Construction s'opère comme le lieu de rencontre 
privilégié pour les experts et les professionnels du secteur ! Tous les participants, venus de 
différents horizons, ont pu discuter et s’imprégner des dernières tendances, des innovations 
et des avancées technologiques dans le domaine de la construction en bois !  
La Team Louineau tient à remercier tous les professionnels pour leur présence et la qualité 
des échanges qui ont eu lieu tout au long de cette édition ! » 
 
Lucia de Blas Noval, Architecte : « Je voudrais vous féliciter pour l’organisation d’un forum où 
l’on a l’impression de faire partie d’une grande famille. Je ne manquerai pas de partager 
l’intérêt de cet événement avec mon entreprise et j’espère et souhaite y assister en tant 
qu'exposant à une occasion future. Bravo à vous et à votre équipe et merci encore. » 
 



Peter Lang, Rothoblaas : « Et un merci spécial à Nicole Valkyser Bergmann, qui a rendu tout 
cela possible grâce à une organisation formidable ! » 
 
Jean-Paul Lanly, membre émérite, Académie d’agriculture de France : « Toutes mes 
félicitations à Nicole Valkyser-Bergmann et son équipe pour un évènement superbement 
organisé en faveur et à la gloire du bois, matériau qui doit reprendre toute sa place en France 
et en Europe. » 
 
Céline Laurens, Déléguée Générale chez Fibois France : « Une magnifique après-midi 
d’énergies fédératives autour des Pactes Bois Biosourcés. Et plus globalement des actions des 
Fibois sur le terrain autour de la prescription Bois. Merci à Nicole Valkyser Bergmann et à 
Fibois Hauts-de-France et CD2E pour l’organisation et l’animation du Pacte Haut-de-France ! 
Merci aux Ministres de leur soutien. Merci à tous les acteurs engagés à nos côtés. Ces 
moments fédérateurs et fondateurs nous engagent. »  
 
Claire Leloy, dirigeante de MEDDLE : « Forum magnifique. C’est toujours un moment 
charnière et un temps de ressourcement. Cette année plus encore je crois. »  
 
Tristan Lheure, Directeur général chez OBM Construction : « J’ai eu le plaisir d’animer une 
conférence sur le thème du réemploi pour OBM Construction au Forum International Bois 
Construction, suivi d’une interview par bati-journal en compagnie de VALOBAT. Cela m’a 
permis de présenter notre belle opération de construction bois de l’école Bourdonnière à 
Nantes pour Nantes Métropole. Le réemploi est une étape nécessaire pour la décarbonation 
de la construction. Merci Nicole Valkyser Bergmann pour l’invitation et pour l’organisation, et 
aux équipes d’OBM Construction présentes sur le salon ! » 
 
Jérôme Martinez, responsable du label Bois de France : « Oui, c’était vraiment top ! Quelle 
semaine ! Merci encore Nicole Valkyser Bergmann pour cet évènement qui se bonifie 
d’année en année ! » 
 
Rodolphe Maufront, Responsable Construction bois – Charpentes chez UNION DES MÉTIERS 
DU BOIS : « Merci à toute l’équipe pour cette excellente édition du Forum Bois 
Construction. » 
 
Patrizia Neri, Assistante commerciale chez Knapp : « Merci encore pour l'organisation très 
réussie. Le Forum a été, comme à chaque fois, un événement incontournable ! » 

Tancrède Neveu, responsable service Carbone chez Coopérative Alliance Forêt Bois : « Un 
grand bravo et un grand merci pour cette édition du FBC. Le Forum est désormais un espace 
reconnu de rassemblement de l’aval et de l’amont de notre belle filière. La venue des 2 
ministres en est la preuve. Le bois construction et la forêt de plantation ont un destin 
commun ! »  

Sabrina Pedrono, déléguée générale chez France Douglas : « Les meilleurs ! Merci pour tout, 
à tous, vous avez été au top ! » 
 



Louis Prigent, étudiant ENSTIB : « Je souhaitais te remercier à nouveau de nous avoir 
accueillis au Forum Bois Construction. Ce fut une superbe expérience et je suis réellement 
ravi d’avoir pu y participer. Je te souhaite le meilleur pour la suite, en espérant pouvoir être 
de la partie l’année prochaine, à Nancy ! » 
 
PRODIGEO Assurances : « Remerciements à Nicole Valkyser Bergmann, organisatrice de cet 
événement de référence pour les professionnels de la filière #Bois, dont certains ont ainsi pu 
venir s’informer de la #ProtectionSociale des métiers de la #Constrction sur notre stand. » 
Team WEWOOD BBF : « Bravo Nicole pour cette belle édition 2023 et un grand merci pour le 
partenariat de qualité ! » 
 
Jean-Marc Provot, directeur marketing chez Arbonis : « Échange évidemment trop rapide, 
mais qui a permis de valider le bien fondé de construire en bois et bien sûr en bois origine 
France; une volonté forte portée par #ARBONIS. » 
 
Gabrielle Raynal, gérante DOMENE : « Jeudi dernier, toute l'équipe de DOMENE 
scop rejoignait Olivier au Forum Bois Construction pour témoigner avec tant d'autres de 
notre reconnaissance et de notre joie de faire un bout de route en sa compagnie! Une belle 
occasion de croiser celles et ceux qui font la construction Bois et Biosourcée d'aujourd'hui et 
de demain! Beaucoup de talents et de belles énergies! Un moment inspirant. Merci Olivier! 
et Merci Dominique Gauzin-Müller pour cet hommage doux et généreux! » 
 
Mathis Rager, Co-fondateur chez Anatomies d’Architecture : « Merci aux organisateurs pour 
cette invitation à venir présenter « le tour d’horizon du chanvre » et la valorisation des 
matériaux et filières en biosourcés. » 
 
Cécile Richard, Secrétaire générale de l’union des métiers du bois Fédération Française du 
Bâtiment : « Encore merci pour ce beau Forum Bois Construction ! »  
 
Jean-François Robergeau, Dirigeant Louineau Industries : « C'est un beau salon dirigé par une 
main de maitre Nicole Valkyser Bergmann, de belles interventions et des exposants de 
qualité. » 
 
Frédérique Seels, Directrice générale chez CD2E : « Et encore une fois merci à Nicole Valkyser 
Bergmann qui fait un travail exceptionnel au service de la filière bois et du biosourcés que 
nous représentons, ton Forum International Bois Construction c’est le nec plus ultra de la 
construction qui s’y retrouve, reviens vite à Lille, tu l’as vu on a le sens de l’accueil ! » 
« Merci à Nicole Valkyser Bergmann pour ce magnifique Forum International Bois 
Construction organisés en Région Hauts-de-France qui a développé fortement le thème des 
biosourcés ! » 
 
Théodore Serien, étudiant ENSTIB : « Je tiens à vous remercier à nouveau pour ce formidable 
forum (j'attends avec impatience celui de l'année prochaine) ! » 
 
Andrew Todd, Architecte Chevalier des Arts et des Lettres : « Merci de ce Forum passionnant 
de nouvelles rencontres et de maturation du secteur. »  
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Marc Toubal, Architecte : « Je vous remercie pour l’organisation et les rencontres 
intéressantes que j’ai eu grâce à cet événement. » 

Yves Trias, directeur chez TAYLUX : « Chère Nicole, je tiens à nouveau à te féliciter pour la 
qualité de l’accueil, des exposants et l’ambiance. Tu as vraiment créé un truc unique. »  

Michel Veillon, directeur général OSSABOIS : « Encore bravo pour ce dernier FORUM à LILLE, 
qui témoigne que cet évènement est vraiment la référence, institutionnelle, technique, 
conviviale, .... »  

La Team Wewood BBF : « Bravo Nicole pour cette belle édition 2023 et un grand merci pour 
ce partenariat de qualité. » 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


